

ACTA DE INSTALACION DE LA COMISIÓN EDILICIA DE OBRAS PÚBLICAS

Muy buenos días presidente municipal Presidente Ismael del Toro, Secretario General Maestro Víctor Sánchez, Síndica, compañeros y compañeras regidores, es un honor contar con su presencia esta sesión, así mismo agradezco a mis compañeras y compañeros regidores que nos honran con su asistencia dentro de ésta comisión de Obras Públicas, lo mencione en una sesión anterior pero lo reitero aquí, gracias presidente por tomarse el tiempo de acompañarnos a esta sesión de instalación, me parece un gesto sumamente importante, una muestra de apoyo al trabajo que estaremos realizando, muchas gracias.

Para dar inicio a la sesión de instalación de la comisión edilicia de Obras Públicas y, con ello atender al primer punto del orden del día, se procede a tomar lista de asistencia de sus integrantes:

Regidora Rocío Aguilar Tejada, presente; Regidor José de Jesús Hernández Barbosa, presente; Regidor Jesús Eduardo Almaguer Ramírez, lo comenté hace un segundo, se incorpora en los próximos minutos a la sesión; Regidor Miguel Zárate Hernández, presente; Síndica Patricia Guadalupe Campos Alfaro, presente; Regidor Benito Albarrán Corona, presente. Contando con la presencia de la mayoría de los integrantes de la comisión convocante, se declara quórum legal y por desahogado el primer punto del orden del día.

En desahogo del segundo punto del orden del día, siendo las 10:43 del día 09 de Octubre del 2018, en las instalaciones del Palacio Municipal, ubicado en la Avenida Hidalgo #400, con fundamento en lo dispuesto por el artículo 40 del Reglamento del Ayuntamiento de Guadalajara, el de la voz en mi carácter de Presidente de la Comisión Edilicia de Obras Públicas, contando con la presencia de las y los regidores vocales, declaro formalmente instalada la Comisión Edilicia de Obras Públicas.

En desahogo del tercer punto del orden del día, en términos de los artículos 73 y 73 Bis del Reglamento del Ayuntamiento de Guadalajara, se notifica el nombramiento como Secretario Técnico de esta comisión a un joven responsable, egresado de nuestra casa de estudios, la Benemérita Universidad de Guadalajara, especialista en derecho administrativo y con amplia experiencia en la administración municipal, al Licenciado José de Jesús Domínguez González.

¡Bienvenido!

Gracias

¡Bienvenido Licenciado Jesús!

Continuando con el cuarto punto del orden del día, correspondiente a Asuntos Varios, me permito antes de ceder el uso de la voz, para informar respecto de los asuntos pendientes de la administración saliente, por lo que hago de su conocimiento que por parte de la Secretaria General, fue remitido el oficio número 6823/2018, de fecha 02 de octubre de 2018, en el que se informa que la comisión de obras públicas tiene 14 turnos pendientes por dictaminar, los cuales tienen a su disposición y en sus manos, se les entrego previamente y remitidos a la secretaria General para su conocimiento.

Es importante mencionar que durante la administración pasada se realizó una importante inversión en materia de obra pública, necesaria ante las condiciones de abandono que mostraban parques, unidades deportivas, calles, mercados y en general; el espacio público.

Hoy Guadalajara tiene otro rostro, sin embargo tres años no son suficientes para resolver los problemas que se dejaron de atender por muchos años, por eso es primordial que durante la actual administración se continúe con la renovación y recuperación de estos espacios, y en éste sentido seremos responsables y estaremos dando puntual seguimiento a la ejecución de obra pública que se este llevando a cabo en nuestro municipio.

El día de hoy que inicia una nueva etapa de la Comisión Edilicia de Obras Públicas, estoy seguro de que quienes la integramos, realizaremos nuestro mayor esfuerzo para atender todos y cada uno de los asuntos que nos sean encomendados, y con ello dar solución a las necesidades de la ciudadanía tapatía.

Por último, me permito exhortar a mis compañeras y compañeros regidores y a la síndica para que, con la consolidación de ésta comisión, se continúe y que es muy importante la labor de contar con infraestructura y espacios dignos para la segunda ciudad más importante del país y hacer de nuestra Guadalajara una ciudad de vanguardia.

Les consulto si alguien más desea hacer uso de la voz...

Tiene el uso de la voz nuestro compañero Regidor Miguel Zarate. Muy buenos días a todos, señor presidente municipal, señor presidente de la comisión compañeros regidores, muy contento de participar en la comisión de obra pública, sin duda una de las comisiones, sin demeritar las demás, pero más importantes y que más impacto tiene a los ciudadanos, por eso creo importante mencionar algunas cosas, es importante que veamos las obras prioritarias para proponerlas que beneficien a los habitantes del municipio, donde surgen de las necesidades y

de preguntarle al ciudadano ¿qué es lo que necesita?, también dar un seguimiento puntual a los procesos para cuidar la calidad de las obras y, también para tratar de menguar las molestias que se tienen a la ciudadanía en el tránsito y en el quehacer de todos los días de los ciudadanos es importante la coordinación con el gobierno estatal y con los otros municipios, por que la gran cantidad, la experiencia que tenemos, en la gran cantidad de obras que se estuvieron llevando a cabo por el gobierno federal estatal y municipal, nos han tenido con tres años y un poco más de problemas que se manifiestan en el tiempo y el traslado de los habitantes, creo que es importante que pongamos éste énfasis en ese tipo de cuestiones en donde tengamos una obra, en generar vías alternas, pero esas vías alternas estén señaladas y adecuadas para el tránsito adecuadamente, también creo importante señor presidente, cuidar el proceso de asignación de obra pública sin duda, hay que cuidar la corrupción, se ha señalado en el pasado el favoritismo a ciertos grupos o a ciertas empresas, hay que cuidar los procesos de asignación y tratar de generar que la mayoría de contratos de obra pública sean por licitación abierta, licitación pública en el mejor de los casos.

Muchas gracias Regidor Miguel Zárate, por supuesto que estaremos y será un gobierno nuevamente comprometido con los diferentes mecanismos de participación ciudadana, como lo establece el propio reglamento, lo es el presupuesto participativo, el presupuesto participativo empleado y demás mecanismos que se establecen para dar supuestos siempre una correlación y por supuesto, también en el sentido estricto, una participación a la ciudadanía en general, estaremos muy puntual en el proceso de asignación de obras públicas, en los próximos días se estará presentando el plan de trabajo, del cual tomaremos previas mesas de trabajo para incluir todas esas valiosas propuestas.

Damos cuenta de la asistencia del Regidor Eduardo Almaguer. ¡Bienvenido!, tiene uso de la voz el Regidor Eduardo Almaguer.

Buenos días, disculpa por los minutos de mi arribo, para mi era fundamental participar en esta comisión de obra pública, porque en los últimos años décadas se han venido realizando obras, en esta ciudad sin cuidar entre otros temas relativo a Protección Civil, desconozco si en nuestra ciudad existe un Atlas de Riesgos que tanto se ha venido hablando en las antiguas administraciones que nos permita saber exactamente, que requiere nuestra ciudad y donde lo requiere, y no como lo observamos cuando se nos dio a conocer las iniciativas que quedan pendiente de dictaminar en esta comisión, de la administración pasada, donde prácticamente los regidores presentan iniciativas para hacer obras públicas o una obra pública en determinada o determinadas colonias obviamente con la necesidad de la gente, pero que éstas tienen que obedecer a una planeación real un diagnóstico también real, de nuestra ciudad y evitemos que en cada lluvia o en cada situación natural dañe tanto y la convierta en un espacio caótico y dos, yo quiero dejar a partir de instalación de ésta comisión lo fundamental que tiene que ser que trabajemos en la reforma al Reglamento de Obra Pública, y de

construcción por supuesto en el otorgamiento de las licencias y permisos particularmente la habitabilidad, dónde ésta reforma tiene que establecer que en toda aquella realización de obra pública federal, estatal, municipal o privada con efectos públicos, me estoy refiriendo a estacionamientos, o plazas comerciales, o a cualquier otra obra que tenga impacto público, tenga que cumplir con los requisitos de la universalidad en la accesibilidad que tenemos una ciudad que atenta no solamente en su infraestructura contra las mujeres sino también una ciudad que no permite que más de 40,000 personas con una discapacidad, puedan hacer uso de nuestra ciudad, a lo más que llegamos es a generar rampas y algo en el primer cuadro que tiene que ver con éstos semáforos auditivos, pero no hay una visión en una ciudad incluyente, que tiene que empezar fundamentalmente con el tema de su infraestructura, entendiendo que a falta de recursos económicos todos los entes privados y como lo mencione los públicos en este caso federal y estatal, tendrían que cumplir con el tema de la accesibilidad universal y la otra parte que también es un ejemplo, tenemos en ciudades como Nueva York, como lo es en las ciudades de Europa que ha funcionado con la grave crisis y el colapso que tenemos en materia de seguridad en nuestra ciudad, es que también las obras públicas deben de contar con un dictamen en materia de seguridad, hemos observado en municipios como en Tlajomulco que se han convertido en verdaderos panteones y lugares propicios para la comisión de ilícitos gravísimos, por que nunca hubo una planeación con una visión de seguridad, en nuestra ciudad hoy lo podemos hacer y, hoy tenemos esa posibilidad en éste momento de generar una reforma al reglamento en el que las construcciones públicas, federales, estatales y municipales y privadas con efecto público, tengan un dictamen de seguridad, en el ejercicio de gobierno del año 2010-2012, hubo una reforma al reglamento para el otorgamiento de giros, sobretodo de giros restringidos, en éste se requería un dictamen de seguridad, de tal manera que todos aquellos giros restringidos tuvieran, un dictamen técnico en aquel entonces de la Secretaría de Seguridad Ciudadana, hoy de la Comisaría de Seguridad, yo quiero dejar esto aquí en la mesa de la manera mas propositiva y más responsable para que empecemos a resolver de una manera más, horizontal el grave problema de seguridad que padecemos y de inclusión en nuestra ciudad, y agradezco mucho también la disposición y que éste aquí el Presidente Municipal, para que esté escuchando en ésta instalación, la visión que tenemos los Regidores acerca de éste caso de la Obra Pública en nuestra ciudad, ¡Muchas Gracias!.

¡Muchas Gracias! Regidor Eduardo Almaguer, claro que estaremos trabajando en los próximos días en las mesas de trabajo para dar un puntual seguimiento y con total apertura, por parte de ésta comisión, en el diagnóstico integral como lo señala no solo en el atlas de riesgo sino, de ver la factibilidad de un dictamen de seguridad, y por consiguiente en un trabajo en conjunto de ser necesario con el propio reglamento, de la mano con la comisión edilicia de Gobernación e Inspección y Vigilancia, para hacer las mesas necesarias, para estar haciendo y entendiendo éstas necesidades.

Les consulto ¿si alguien más desea hacer uso de la voz?

Tiene el Uso de la voz, nuestro compañero el Regidor Jesús.

¡Muchas Gracias!, bueno primero, notificar que asumo con responsabilidad ésta participación en la comisión de obras públicas, como bien dijo el regidor Miguel Zárate es una de las de mayor relevancia dentro del quehacer del Ayuntamiento y al ser ésta sesión de instalación, me permito hacer una reflexión sobre la filosofía que debe impregnar a ésta comisión, dado que la responsabilidad es la construcción de la ciudad, y la construcción de la ciudad no se inventa de la noche a la mañana, sino que es la continuación de toda la historia, desde el primer Alcalde Miguel Ibarra en 1542, que pone los cimientos de lo que hoy tenemos pasando por el espíritu de Fray Antonio Alcalde, poco mas de 200 años, lo que nos marca es que en la Obra Pública, tiene que tomar una relevancia mayor el ser humano, esa creo que debería ser la filosofía de ésta comisión, para evitar caer solamente en la colocación de piedras sobre piedras, sino más bien pensar en el ser humano que es quien diseña la ciudad, quien diseña y construye los proyectos ejecutivos, quien ejecuta la obra desde la responsabilidad más trascendente hasta el mas sencillo de los trabajos dentro de la obra pública, con esta filosofía, asumo yo esta responsabilidad en esta comisión, procuraré siempre que el espíritu de Fray Antonio Alcalde, sea el que inspire nuestras decisiones y de nuestras acciones para precisamente construir la ciudad del ser humano la ciudad de la persona, la ciudad de los tapatíos y también de aquellos que visitan nuestras tierras, muchas gracias por la invitación para participar en ésta comisión.

¡Muchas gracias! Compañero regidor José de Jesús, Agradeciendo la valiosa reflexión asumiendo, por parte de ésta comisión el compromiso y la filosofía de vida que comentas en función de lo que estaremos trabajando en la propia comisión de obras públicas muchas gracias.

Tiene el uso de la voz, la regidora Rocío Aguilar.

Con el gusto de saludarles, y felicitarte que estés a cargo de esa comisión Regidor Eduardo Lomelí, agradecer la presencia del Presidente Municipal y de la Síndico y el Secretario y de todos mis compañeros Regidores, efectivamente esta comisión es muy importante por que es la que viste a la ciudad y somos testigos de grandes obras que se hicieron en ésta pasada administración, pero sin duda faltan muchas por hacer si me gustaría que tomáramos en cuenta que tomando en referencia, los comentarios de mis compañeros en las obras que ya se realizaron que se incluya semáforos que se incluyan los topes, pero de alguna manera que no ocasionen más problemática a los vehículos y sus dueños obviamente y que eso sea favorable para todos los ciudadanos y, de antemano lo que nos falta por hacer, tengamos un estudio bien minucioso para que éstas obras vuelvan a ser visibles en ésta administración ya que tenemos un compromiso totalmente de

nosotros como funcionarios quiero reiterar todo mi apoyo y responsabilidad en ésta comisión y ponerme a la disposición en todo lo que éste a mi alcance para que se lleve a cabo en tiempo y en forma nuestra participación, muchas gracias.

¡Muchas gracias! Regidora Rocío Aguilar, agradecer por supuesto todo tu apoyo y compromiso seguiremos trabajando como lo comentaba también nuestro compañero el Regidor Eduardo Almaguer, por lograr una ciudad incluyente en la que los ciudadanos formen parte de las decisiones como ha sido desde la anterior administración y, en donde se priorice una agenda general para los tapatíos, seguramente así será en ésta comisión.

Tiene el uso de la voz la Síndica, Patricia.

Buenos días compañeros, bienvenidos a ésta comisión, gracias por incluirme como vocal aquí al presidente regidor y amigo muchas felicitaciones, creo que es una gran comisión como ya lo dijeron mis compañeros, y desde nuestra parte de la sindicatura te ofrezco todo mi apoyo, el cuerpo legal y estar incidiendo en esos temas para que sean con toda la transparencia que necesita la ciudadanía, a parte de todos los comentarios que hicieron mis compañeros que es muy importante la cuestión de la metropolización de estos asuntos de la seguridad, creo que también lo mas importante para los ciudadanos, es que exista la transparencia en los recursos de las obras públicas de nuestra ciudad, entonces estamos a la orden y adelante con ésta encomienda.

¡Muchas gracias! Síndica Patricia Guadalupe Campos Alfaro, sin lugar a duda la función y el trabajo sobre los temas que se estarán trabajando, será un tema vital para ésta comisión, no solamente como lo puntualizó desde un inicio de la administración, nuestro Presidente Municipal aquí presente, en una agenda de transparencia, sino también en un tema de ahorro.

Preguntar si alguien más desea hacer uso de la voz.

Tiene uso de la voz nuestro compañero regidor Benito Albarrán.

Buenos días a todos, antes que nada, muchas gracias, muchas gracias por la invitación como vocal y felicidades, felicidades por llevar ésta comisión que es una comisión muy, muy importante, probablemente una de las mas importantes que tenemos, yo nací aquí en la ciudad de Guadalajara, he vivido aquí toda mi vida, y a lo largo de todos éstos años me he dado cuenta de que todos y cada uno de los problemas que se han diversificado en el rubro de obras públicas en ésta ciudad, parece ser que no hay un fin con la problemática en inundaciones, con el trafico etcétera, vemos incluso algunas obras públicas que se están realizando, pero no hay una secuencia y continuidad, a lo que me refiero, es de que se realiza una obra y se hace la inauguración etcétera, pero después no hay una continuidad, se pierden esas obras se dejan se olvidan y eso es una de las cosas que

necesitamos rescatar, yo pienso que en el caso de las iniciativas se han quedado muchas iniciativas como lo hemos visto en el tintero necesitamos recuperar esas iniciativas aportar nuevas y mejores iniciativas, todo con el fin de mejorar las obras públicas aquí en nuestra ciudad; Regidor tienes todo mi apoyo y vamos trabajando en un gobierno incluyente y estamos para ayudarnos, gracias.

¡Muchas gracias!, regidor Benito Albarrán, por su compromiso y su reflexión seguro estaremos trabajando y agradeciendo sus iniciativas y puntualmente todo el trabajo que estaremos haciendo en las mesas posteriores, darán lugar a un plan de trabajo en conjunto.

Preguntar si alguien más desea hacer uso de la voz.

No habiendo quien y, con el honor hoy de tener a nuestro Presidente Municipal, cedo el uso de la voz al mismo para remitirnos un mensaje, y de por clausurada la presente cesión, presidente.

¡Muchas Gracias!, Regidor Eduardo Fabián Lomelí, presidente de ésta Comisión de Obras Públicas, que aprovecho para reconocer y felicitar por el arranque de los trabajos de la misma; y darle la bienvenida al Licenciado José de Jesús Domínguez González, como secretario Técnico de ésta Comisión, así como agradecer al Secretario General del Ayuntamiento y a los Integrantes el Regidor Eduardo Almaguer, la Regidora Rocío Aguilar, Regidor Jesús Hernández, Regidor Benito Albarrán, y Regidor Miguel Zárate, así como de la Síndico Patricia Campos, sé que va a trabajar ésta comisión por lo expresado y con la calidad de los integrantes con una determinación que compagina completamente con la visión de la parte ejecutiva de gobierno que es, que nuestra ciudad tenga un crecimiento ordenado una inversión pública en infraestructura, que sea acorde a las necesidades de los tapatíos y una apuesta por combatir el problema de inseguridad, así que yo celebro, la participación y la expresión de voluntad para que a través de ésta comisión puedan también abrirse la lógica de la agenda de obra pública de Guadalajara, invitar a cámara de la industria de la construcción invitar a los colegios de los profesionistas, tener un absoluto compromiso con la apertura y la transparencia y apoyo a las empresas locales, y yo quiero refrendar delante de ustedes el compromiso como Presidente Municipal de que la agenda de obra pública en Guadalajara, sea una agenda que hagan coparticipes las visiones de cada uno de ustedes y se centre en la transparencia y la eficacia por supuesto en una muy buena gestión para lograr los recursos para establecer nuestra agenda de obra pública que transitemos ya a una lógica en la necesidad de la constitución de los atlas de riesgo de la modificación reglamentaria para revisiones de temas técnicos que son fundamentales como los riesgos de sismicidad que tiene nuestra ciudad, creo que ustedes tienen mucho que aportarle a la agenda y yo nada más expreso mi compromiso de que ésta comisión sirva además para que se de un apertura total en la agenda de la obra pública de esta

administración, felicito a todos en hora buena, y se que vamos a sacar un trabajo muy provechoso de ésta comisión.

Y aprovecho el uso de la voz, para clausurar los trabajos del arranque e instalación de ésta comisión siendo las 11:05 minutos de éste 09 de octubre de 2018, ¡felicidades a todos!.

LOS INTEGRANTES DE LA COMISIÓN OBRAS PÚBLICAS

**REGIDOR EDUÁRDO FABIÁN MARTÍNEZ LOMELÍ
PRESIDENTE**

**REGIDORA ROCIO
AGUILAR TEJEDA
VOCAL**

**REGIDOR JOSE DE JESUS
HERNANDEZ BARBOSA
VOCAL**

**REGIDOR JESUS EDUARDO
ALMAGUER RAMIREZ
VOCAL**

**REGIDOR MIGUEL ZARATE
HERNANDEZ
VOCAL**

**SÍNDICA PATRICIA GUADALUPE
CAMPOS ALFARO
VOCAL**

**REGIDOR BENITO
ALBARRAN CORONA
VOCAL**